

## ONU-Sevilla: líderes mundiales por la reactivación de la financiación para el desarrollo

## **Description**

## Por Fausto Triana

(Sevilla) Las amenazas de una guerra comercial impulsada por Estados Unidos, el gran ausente de la IV Conferencia sobre Financiación para el Desarrollo (FFD4) gravitaron hoy en el inicio aquí de la cita de Naciones Unidas.

El secretario general de la ONU, Antonio Guterres, al abrir el evento que llega después de 10 años de pausa del anterior en Addis Abeba, consideró que la cooperación internacional enfrenta 'fortísimos vientos en contra', sin mencionar explícitamente al mandatario estadounidense, Donald Trump.

Ante un panorama se subida de aranceles proyectados por Trump, incluida Europa a partir del 9 de julio, Guterres reclamó a los bancos de desarrollo y entidades financieras internacionales cohesión para afrontar importantes programas y cambios en la estrategia hacia el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS).

La máxima autoridad de la ONU remarcó que Sevilla debe servir para "reparar y poner en marcha el motor del desarrollo y acelerar la inversión a la escala y velocidad necesarias".

Acerca del papel de los bancos, subrayó la necesidad de triplicar la capacidad de préstamo de los multilaterales de desarrollo y reorientar los derechos especiales de giro para aumentar la capacidad de préstamo y ayudar a los países en desarrollo a impulsar la inversión'.

'Ahora mismo, ese motor se está ahogando', señaló Guterres respecto a la relevancia de la financiación para el desarrollo, y agregó que en la actualidad, "vivimos en un mundo donde la confianza se está desmoronando y el multilateralismo está bajo tensión'.

Admitió además, que dos tercios de los ODS y de la Agenda 2030, están en peligro de incumplirse y se requiere de mas de cuatro billones de dólares anuales para alcanzar estas metas.

Por su parte, en calidad de anfitrión de la FFD4, el presidente de España, Pedro Sánchez, se manifestó en la misma línea al hacer un llamado a alzar la voz en favor de la cooperación frente a quienes apuestan por relaciones basadas en la rivalidad.

En un discurso que transversalmente remarcó la soberanía de los países en sus derroteros hacia el desarrollo, Sánchez

dijo en presencia de los reyes de España y de 200 delegados de más de 60 países, que ha llegado la hora de rendir cuentas y no caer en la complacencia ante la brecha de financiación para lograr los ODS.

'Creemos desde el Gobierno de España que esta cumbre es una oportunidad para corregir el rumbo, para alzar nuestra voz frente a los que intentan convencernos de que la rivalidad y la competencia van a marcar el paso a la humanidad y a su futuro', anotó.

La ausencia de EEUU de la FFD4 supone un duro golpe en materia de contribuciones hacia el porvenir de la comunidad internacional, pero como destacara a Prensa Latina un funcionario del CAF-Banco de Desarrollo de America Latina y el Caribe, muchas entidades financieras lideran acciones concretas.

Precisamente la víspera el Directorio del CAF reunido en Sevilla, aprobó un paquete de cinco mil 200 millones de dólares para 16 proyectos en 10 países latinoamericanos.

El Compromiso de Sevilla, documento ya adoptado por la FFD4 en su sesión inaugural, intenta poner el pie en el acelerador ante incertidumbres y conflictos bélicos, como la agresión de Israel a Gaza y su ofensiva militar contra Irán, con respaldo de EEUU.

El Maipo/PL

Date Created Junio 2025

